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Кобзев поперед Кремля в пекло не полез.
Сессия Заксобрания Прибайкалья: онлайн
Бабра
На сессии 23 марта губернатор Прибайкалья Игорь Кобзев должен был выступить с очередным посланием
перед депутатами Заксобрания региона. Но не выступит. Будет ждать послания президента Федеральному
собранию. Вот так прямо и сказал.

Чтоб и лишнего не ляпнуть, да и вообще узнать, о чем говорить. Самому-то высказываться, видимо, жестко
имплантированная вертикаль мешает.

Скорее всего, примерно той же стратегии будут придерживаться и депутаты, которым, в отличие от Игорь
Иваныча, от внимания публики сегодня не отвертишься.

Но исключить примечательные события на сессии 23 марта нельзя, все-таки известная турбулентность по-
разному действует на политический вестибулярный аппарат каждого конкретного парламентария.

Поэтому будем следить.

10:10 Депутатов в зале пока 39 из 45.

10:14 Игорь Кобзев все-таки берет слово и призывает, в частности, отделять информационный шум от
сигналов.

10:14 То есть пока, видимо, губернатор не уверен, воспроизведет ли он шум или сигналы.

10:16 Проблем с финансированием обязательств бюджета в Иркутской области пока нет, заверяет глава
региона.
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10:16 800 миллионов рублей пока заморожено на всякий случай.

10:17 Масштабных сокращений пока нет. Численность безработных около 10 тысяч (официальных), это даже
меньше прошлогоднего.

10:17 Безработных привлекут на общественные работы за сумму не менее МРОТа. Ну и плюс пособие.

10:18 Отдельные меры предусмотрены и для предпринимателей.

10:19 Что-то про системообразующие организации.

10:20 Готов законопроект, по которому инвесторам будут давать землю в государственной или муниципальной
собственности без торгов. Сегодня его рассмотрят.

10:22 Новый кредитный продукт на перевооружение под 10 процентов годовых из Фонда развития
промышленности.

10:23 Для малого и среднего бизнеса: заморозка кредитной ставки микрокредитования на уровне 5 процентов
до конца года.

10:24 "Фондом микрокредитования Иркутской области" разработан продукт - до 10 миллионов под 4 процента
на три года на приобретение основных фондов. Предлагать будут уже в апреле.

10:27 Прорабатывается вопрос по продлению сроков уплаты налогов, установлению льготных ставок аренды
земли в областной собственности.

10:28 Более 60 торговых точек взяли обязательство не наглеть с наценками.

10:29 Стоимость детских путевок за счет бюджета проиндексирована на 20%.

10:30 Прорабатывается вопрос по возврату полномочий по предоставлению субсидий на оплату жилищно-
коммунальных услуг с муниципального на областной уровень.

10:32 Решено расширить льготы по транспортному налогу на ряд категорий населения. И повысить порог
мощности автомобилей, попадающих под льготу, со 100 до 150 лошадиных сил.

10:32 А для авто старше семи лет - до 200 лошадиных сил.

10:35 А также все, что понадобится впредь. Подробнее о разработанных мерах поддержки бизнеса и
населения Иркутской области в санкционной действительности читайте (и оценивайте) в отдельных
материалах на БАБРе.

10:38 Вопросов у депутатов нет. Перешли к повестке.

10:40 Рассматривается законопроект по земельным участкам для инвесторов, которым будут давать землю
без торгов по решению Инвестиционного совета при губернаторе. Порог участия установлен в один миллиард
рублей (в части мер по туристической отрасли). Виктор Кондрашов предполагает, что через этот порог не
смогут перелезть иркутские предприниматели, а успешно возьмут его только москвичи. Просит снизить порог
до полумиллиарда. А лучше до 200 миллионов.

10:41 Антон Романов указывает, что строить монстрические отели - это нецелесообразно.

10:42 Докладчик – министр экономического развития Наталья Гершун – вяло уходит от дискуссии и бормочет
что-то там про и все такое. Скажите спасибо, что еще порог с двух до одного миллиарда снизили.



К слову, в других отраслях пороги хотят делать поменьше. К примеру, 200 миллионов рублей для проектов в
сфере обрабатывающих производств (в них должна быть включена социальная инфраструктура, например,
жилье для сотрудников) и 100 миллионов рублей для инвестпроектов из области логистики и it-
инфраструктуры.

10:44 Андрей Андреев, хоть и не местный, указывает, что в перечне пострадавших от наводнений территорий,
которые тоже определены в законопроекте о льготном предоставлении земли, нет Чуны.

10:46 Анатолий Обухов и Антон Романов еще раз подчеркивают, что законопроект скроен под крупные
финансово-промышленные группы, а никак не для местного предпринимательства.

10:53 Игоря Кобзева, пока заседания не покинувшего, никак озабоченность депутатов не волнует. Во всяком
случае, он в дискуссию не вступил.

10:58 Короче говоря, всех с вопросами приглашают участвовать в инвестиционном совете.

10:58 Виктор Кондрашов: "Инвесторы в ожидании, я не говорю "в панике", а в ожидании".

11:00 Виктор Кондрашов: территорий, где можно построить большой пятизвездочный отель, немного. А
потребность в туризме есть много где.

11:11 Евгений Бакуров вызывается продавать населению пиломатериал "по ценам до 20 февраля". Кто про
что. Отличительной чертой выступлений господина Бакурова является вступление в беседу безо всякой связи
с ее темой. Такое ощущение, что Евгений Викторович просто отсчитывает время с начала заседания, которое
ему написали на бумажке пиарщики, и зачитывает заученный месседж для повышения популярности в
народе, как ее понимают его пиарщики (Евгений Викторович очень хочет сесть в следующий созыв областного
парламента, в хорошем смысле).

11:12 Николай Труфанов: профильный комитет не определился с позицией по означенному законопроекту о
предоставлении инвесторам земли без торгов. Представители комитета разделились 50 на 50.

11:12 Александр Гаськов предлагает доработать законопроект. Принять в первом чтении и доработать.

11:13 Николай Труфанов, наконец, определяется с позицией: в первом чтении все-таки принять.

11:14 Правовое управление указывает, что если профильный комитет не определился, надо все равно
голосовать в первом чтении.

11:14 Александр Гаськов: это же не стремительные роды. Можно порассматривать проект недели две.

11:16 Игорь Кобзев высказывается в том смысле, что как раз стремительные. Сегодня примут подобный закон
в Красноярском крае - и инвестор уйдет туда. В общем, в оперативности родов надо конкурировать.

11:17 Из 40 (уже) депутатов законопроект приняли в первом чтении 33.

11:19 Кобзев покидает зал заседаний.

11:52 Омбудсмен Светлана Семенова докладывает по проекту закона, который, в частности, снимет
требование жить в Иркутской области не менее года, чтоб получить региональный маткапитал. За три года
около 800 человек получили отказ по этой причине. 172 удалось доказать факт годового проживания через
суд.

Принято в первом чтении, из 38 (уже) депутатов 37 "за".

11:53



11:54 Как-то мы даже не сразу
узнали Светлану Семенову. Что-
то неуловимо изменилось после
ее перехода из детской категории
омбудсменов в общую. Тяжелая
работа меняет.

11:56 Принят еще один
законопроект комитета
Александра Гаськова, который
связан с присвоением статуса
ветерана труда.

Теперь можно будет получить
региональное звание при условии
общего стажа работы на территории Иркутской области 40 лет для женщин, 45 – для мужчин. Ранее же для
этого необходим был не только стаж, а соответствующие награды или почётное звание. Раньше многие
лишались возможности получить звание, просто скромно и ответственно работая на своем месте, но, к
примеру, не имея теплой дружбы с начальством. Да и в 90-е при смене организационно-правовых форм
предприятий порой проблематично было должным образом оформить поощрение.

11:58 Слово берет преемница Светланы Семеновой на посту детского омбудсмена Татьяна Афанасьева.
Отчитывается за прошлый год.

12:06 Татьяна Витальевна с гордостью говорит, что ее ведомство успешно работает "Вконтакте". Видимо, с
закрытыми глазами, чтобы не наткнуться случайно на специфичный для ресурса, скажем так, далеко не
детский контент.

12:15 При обеспечении сирот жильем еще более обострится проблема с принятой стоимостью квадратного
метра жилья, не соответствующей рыночной, особенно в крупных городах.

12:25 Анатолий Обухов поднимает тему абортов у несовершеннолетних - по ним у Ангарска значительно
более высокий, чем в других территориях, показатель.

12:27 В 2021 году в Иркутской области зафиксировано двое родов до 14 лет.

При этом:



12:28 Татьяна Афанасьева: Нужно развивать тему полового воспитания и не замалчивать.

К слову о "Вконтакте".

12:30 Татьяна Афанасьева: По патриотическому воспитанию нам надо знать, что подрастающему поколению
ответить.

12:30 Ольга Безродных: Есть ли запас по медицинским препаратам для детей с редкими заболеваниями?

12:31 По расплывчатому ответу Афанасьевой можно сделать вывод только, что тема сложная.

12:34 В 20 муниципалитетах региона (а всего их 42) назначены представители детского омбудсмена.

12:35 Пока они назначаются на год.

12:35 Александр Гаськов: На протяжении нескольких лет ситуация с правами ребенка только ухудшается.

Кстати:



12:39 Тем временем выясняется, что в недавнем перерыве за 20 минут комитет Николая Труфанова (по
собственности и экономической политике) определился-таки с законопроектом по предоставлению земель
инвесторам без торгов. И Николай Степанович предлагает быстренько ознакомиться с поправками и принять
закон во втором – окончательном – чтении.

Что ж, родили быстро.

12:39 Гаськов никак не найдет рожденные командой Труфанова поправки.

12:40 Александр Ведерников видит даже поправку, "рожденную мезальянсом" Андреева и Дикусаровой.

12:41 Голосуют неведомую пока широкой общественности таблицу поправок в законопроект о предоставлении
земли инвесторам без торгов.

12:46 Александр Ведерников: Некоторые меры, возможно, одни из самых спорных в истории нынешнего
созыва Заксобрания Прибайкалья... Но мы очень доверяем текущему моменту и восприятию губернатором
этого момента.

Заксобрание рассчитывает, что аванс парламентского доверия (выраженный в стремительном принятии
законопроекта о предоставлении земель инвесторам без торгов) будет на пользу.

12:47 Законопроект о предоставлении земель инвесторам без торгов принят во втором, окончательном
чтении: 35 голосов из 38.

Понятно: остановить роды невозможно.

Законопроект приняли с сопроводительным постановлением, в котором определены чаяния парламента в
связи с оказанным депутатами доверием.

12:48 А тем временем Евгений Сарсенбаев докладывает-таки по своему многострадальному законопроекту,
согласно которому будет видно, кто из депутатов как голосовал.

12:51 Коммунисты Анатолий Обухов и Сергей Бренюк обеими руками "за" законопроект Сарсенбаева.

12:52 Лариса Егорова тоже поддерживает. "Я считаю, что каждый из тех, кто когда-то отдал голос за депутата,
вправе знать".

Мы, говорит, на следующих выборах тогда сможем смотреть в глаза.



Главное, добавим, чтобы выборы были.

12:53 Александр Белов: Что мы скрываем от людей?

12:55 Антон Романов тоже "за". "У нас так называемое "открытое голосование" на самом деле тайное. Видно
только количественное соотношение. И мы даже проверить не можем голосование".

12:57 Антон Романов: "Результатами голосования можно манипулировать". Депутат считает, что такое
положение вещей опять не изменится. Выясняется, что железный Антон пытается изменить его через суд.
Приглашает коллег на ближайшее заседание.

12:58 Сергей Бренюк: При тайном голосовании как раз даже больше инструментов контроля у фракций.

12:59 Александр Ведерников: Происходит подмена понятий. Учет голосов контролируется, соответствующая
система сертифицирована.

13:00 Профильный комитет, кстати, тоже не определился с позицией: 50 на 50.

13:01 Антон Васильевич был прав: за законопроект Евгения Сарсенбаева отдано только 19 из необходимых
23 голосов. Надежда на суд.

13:02 Отдельные депутаты ропщут: нужен перерыв на обед. Их укоряют, что "министры сидят". Министерская
работа на благо региона в это время стоит колом.

13:04 Представитель губернатора в парламенте Роман Буянов просит отпустить хотя бы одного из сидящих
(пока в хорошем смысле) министров.

Выбрали для этого министра лесного комплекса Владимира Читоркина.

13:09 Технический законопроект быстренько принимают, и депутаты бросаются к вожделенным котлетам и
рябчикам. Перерыв до 14.15.

13:13



14:39 А у парламентариев тем временем депутатский час "О состоянии и развитии дорог общего пользования
местного значения на территории Иркутской области"

14:58 Докладывает нынешний мэр Качугского района Евгений Липатов, имеющий уникальный опыт работы
заместителем министра строительства, дорожного хозяйства Иркутской области и директором ОГКУ
«Дирекция по строительству и эксплуатации автомобильных дорог Иркутской области". Он возглавляет
профильную секцию в Ассоциации муниципальных образований Иркутской области и только что в "Газельке"
по дороге из райцентра не рожал. Тему знает.

15:05



15:07 Безусловно, Евгений Липатов
(сверху) и нынешний министр транспорта и
дорожного хозяйства Иркутской области
Максим Лобанов выглядят как солдат и
ребенок.

15:11 Жаль, что Липатова когда-то
поперли из министерства в связи с утратой
доверия по следам коррупционных
историй. А вот Максим Александрович тут
выгодно отличается, поскольку вряд ли
еще умеет производить действия, которые
могут довести работодателей или
прокуратуру до такой формулировки.
Доверчивый Лобанов в своем докладе все
время с уважением упоминает
предварявшего депутатский час Липатова.
Да, Липатов именно выступал вперед
министра.

15:13 Теперь депутатам можно
спрашивать.

15:14 Ольга Носенко говорит, что два дня
была в Марковском муниципалитете,
видимо, подсобляла борющемуся за
марковскую корону коллеге по партии
Владимиру Новоселову.

15:20 Лобанов: Надо около миллиона рублей в год на километр региональных дорог тратить. У нас в среднем
20%.

15:32 Слово берет Степан Франтенко, что редкость. Задает вопрос, будут ли улучшения по сельским дорогам.
Для того, чтобы, к примеру, выгрести из снега застрявший на какой-то из них школьный автобус, нередко
привлекается техника его семейного клана.

15:33 Ну так-то убедительно Степан Сергеевич говорит, особенно на фоне юного дорожного министра.
Созрел.

15:36 В который раз поднимается вопрос с большей частью поломанными камерами фиксации нарушений
правил дорожного движения. Они должны пополнять казну, а по факту стоят колом. Министр сулит скорое
решение проблемы.

16:02 Депутаты явно хотят охватить неохватную тему. Александр Ведерников пытается прояснить ситуацию в
общих показателях.

16:03 Министр с гордостью признается, что сказать есть что, анализировали, и на фоне других субъектов
Иркутская область выглядит даже неплохо по объему работ.

16:07 Жаль, что так и завис вопрос про соотношении региональных и муниципальных возможностей в сфере
дорог.

16:10 Теперь на помощь Максиму Лобанову приходит Виктор Побойкин, недавно пересевший из кресла
руководителя региональной Дорожной службы в свежесколоченное кресло профильного парламентского
комитета и всем своим видом демонстрирующий новую эру парламентской работы в дорожном направлении.
При этом, по его же словам, региональные и федеральные траты в дорожной сфере различаются примерно



вдесятеро, понятно, не в пользу области. А вот громких историй, добавим от себя, значительно больше.

16:11 В общем, темы продолжат и углубят в дальнейшем.

16:19 В окончательном чтении принят закон, который запрещает в Иркутской области продажу газовых
баллончиков несовершеннолетним - для борьбы с соответствующей формой токсикомании.

16:33 Денис Шершнев переходит под крыло к Виктору Побойкину, то есть в его комитет.

16:34 Сдано 15 деклараций о доходах депутатов из 45.

А надо успеть к 1 апреля.

16:35 Следующая сессия – 20 апреля.

16:42 Пусть депутаты готовятся к 1 апреля.

БАБР, соответственно, сворачивает нынешний онлайн.

Берегите себя.

16:42
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